
Niederschrift Nr. 6 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  
für Schule, Kultur, Paten- und Partnerschaften  

der Stadt Schwentinental 
 am Montag, dem 13. Mai 2019, 
im Großen Bürgersaal, Rathaus 

 

 
 
Beginn: 19.00 Uhr          Ende: 22.25  Uhr 
 
Frau Lassen eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Paten- und 
Partnerschaften und stellt fest, dass die Einladung vom 03.05.2019 form- und fristge-
recht zugegangen ist. 
 
 
Anwesend sind: 
 

1. Frau Lassen, Anja (Vorsitzende) 
2. Frau Sindt, Sabine 
3. Herr Müller, Andreas 
4. Herr Ache, Christoph 
5. Herr Götting, Jose für Herrn Götting, Uwe 
6. Herr Heinold, Arne für Frau Bredereck-Mallas, Ingrid  
7. Frau Ehlert, Brigitte 
8. Herr Mordhorst, Jonas 
9. Frau Lange-Hitzbleck, Angelika 

 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt sind: 
 

1. Herr Menz, Gerald 
2. Herr Kemper, Dirk (Protokollführer) 
3. Frau Kühl, Helena 
4. Frau Szalys, Olivia 
5. Frau Krause, Tina 
6. Herr Harting, Joachim 
7. Herr Steenbock, Herbert 
8. Herr Reimer, Roland (Albert-Schweitzer-Schule) 
9. Frau von Ketelhodt, Kerstin (Grundschule am Schwentinepark) 
10. Herr Feldt, Gero (Betreute Grundschule)  
11. 2 Zuhörer 

 
 
Frau Lassen stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend 
sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 
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TAGESORDNUNG: 
 
 

1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschrift über die Sitzung vom 11.03.2019 
3. Mitteilungen und Anfragen  (SM 070/2019) 
4. Schulsozialarbeit in Schwentinental  

           hier: Bericht der Mitarbeiter/innen 
5. Bücherei Schwentinental 

           hier: Bericht der Leitung 
6. Schulwegexpress Raisdorf und Klausdorf 

           hier: Bericht der Schulleitungen  
7. Astrid-Lindgren-Grundschule 

          hier: Aufhebung eines Sperrvermerkes (SM 073/2019) 
 
     Nichtöffentlicher Teil 
 

8. Antrag auf Erhöhung der Arbeitszeitstunden für die Schulsekretärin der 
Grundschule am Schwentinepark  (BV 089/2019) 
 

      9. Stadtbücherei Schwentinental 
          a. Antrag auf Stellenerweiterung um eine/n Fachangestellte/n für Medien- und 
              Informationsdienste (BV 090/2019) 
          b. Antrag auf Erhöhung der wöchentlichen Arbeitszeit der Büchereileitung  
              (BV 091/2019) 
   
    10.  Mitteilungen und Anfragen 

  
   
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu Punkt 1: Einwohnerfragestunde 
 

 Herr Deutschendorf fragt an, ob die Verwaltung mittlerweile geklärt hat, wie 
viele Personen im Musikraum der Astrid-Lindgren-Schule gleichzeitig unterge-
bracht werden dürfen.  
Herr Menz teilt hierzu mit, dass zunächst die Schulentwicklungsplanung ab-
gewartet werden soll, der über die weitere Nutzung des Raumes Aufschluss 
geben soll.  Der Ausschuss sieht die Dringlichkeit der Entscheidung und bittet 
die Verwaltung, noch in dieser Woche an das Bauamt des Kreises Plön her-
anzutreten, um einen kurzfristigen Ortstermin auszumachen. 
 

 
Zu Punkt 2: Niederschrift über die Sitzung vom 04.03.2019 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 04.03.2019 wird zur Kenntnis genommen. 
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Zu Punkt 3: Mitteilungen und Anfragen       
 

 Herr Kemper verweist auf die SM 070/201. Die aktuellen Geburtenzahlen in 
Schwentinental wurden fortgeschrieben.  

 

 Herr Menz teilt mit, dass der Vorentwurf des korrigierten Schulentwicklungs-
planes sowie der korrigierten Kindertagesstättenplanung bis zum 17.05.2019 
durch die Fa. Biregio  der Verwaltung vorgelegt werden soll. 
Nach Prüfung sollen die Endfassungen Ende Mai 2019 vorliegen.  
 

 Herr Menz berichtet, dass vom 14.06.2019 bis 16.06.2019 das Heimatfest in 
Schöneiche stattfindet, an der auch Herr Bürgermeister Stremlau teilnimmt.  
Ausschussmitglieder, die ebenfalls Interesse am Besuch des Heimatfestes 
haben, können sich bei Frau Neubauer im Rathaus melden.  

 

 Herr Ache fragt an, warum im Nachtragshaushalt Mehrkosten für die Errich-
tung des W-LAN Netzwerkes veranschlagt wurden. Herr Kemper teilt hierzu 
mit, dass im Vorwege ein Plan über die vorhandenen Kabel erstellt werden 
musste. Dieser wurde aufgrund der mehrfachen Anbauten seinerzeit nicht 
fortgeschrieben. Des Weiteren müssen weitere Mauerdurchbrüche vorge-
nommen werden.  
Seitens des Ausschusses wird vorgeschlagen, die Errichtung des W-LANS 
erst  dann zu beginnen, wenn entsprechende Fördergelder im Rahmen des 
Digitalpaktes beantragt werden können. Herr Schulleiter Reimer erklärte sich 
mit dieser Regelung einverstanden. Herr Kemper sagt zu, den Auftrag zu ver-
schieben.  
 

 Herr Ache fragt an, ob die geplante neue Beschallungsanlage für das Rathaus 
evtl. auch für andere Veranstaltungen außerhalb anderer Liegenschaften  ge-
nutzt werden kann. Herr Menz teilt mit, dass es sich nach seinem Kenntnis-
stand um eine fest installierte Anlage handelt.  

 

 Frau Lassen fragt an, ob die bestehenden Mängel an den Containern der Be-
treuten Grundschule Klausdorf bekannt sind.  Herr Kemper teilt mit, dass die 
Beseitigung der Mängel bereits in Auftrag gegeben wurden.   
 

 Frau Lassen fragt an, ob es bereits Anmeldezahlen für die OGTS an der Ast-
rid-Lindgeren-Schule für das Schuljahr 2020/2021 gibt. Herr Feldt teilt mit, 
dass diese Zahlen dort vorliegen. Diese sollen mit der Schulentwicklungspla-
nung der Fa. Biregio abgeglichen werden.  

 
Zu Punkt  4: Schulsozialarbeit in Schwentinental 
                      hier: Bericht der Mitarbeiter/innen  
 
Frau Kühl berichtet aus der täglichen Arbeit an der Astrid-Lindgren-Schule und be-
antwortet die Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Zur nächsten planmäßigen Sitzung soll der Schulsozialarbeiter des Schulzentrums 
Raisdorf eingeladen werden.  
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Zu Punkt 5:  Bücherei Schwentinental 
                      hier: Bericht der Leitung 
 
Frau Szalys berichtet über das Konzept „Offene Bücherei“ und präsentiert 2 Kurzfil-
me zu diesem Thema,  
 
Herr Menz lobt ausdrücklich die hervorragende Arbeit der Mitarbeiterinnen in der 
Stadtbücherei. 
 
Bezüglich der Finanzierung und Zuschussmöglichkeiten für das Projekt stehen die 
Verwaltung und die Büchereileitung im stetigen Kontakt.  
 
Die politischen Gremien werden zu gegebener Zeit involviert.   
 
 
Zu Punkt 6:  Schulwegexpress Klausdorf und Raisdorf 
                      hier: Bericht der Schulleitungen  
 
Frau von Ketelhodt und Herr Deutschendorf berichten vom Projekt Schulwegexpress.  
 
Das Projekt ist in beiden Ortsteilen gut angelaufen und wird von vielen Eltern genutzt. 
 
Zu Punkt 7  Astrid-Lindgren-Grundschule 
                     hier: Aufhebung eines Sperrvermerkes (SM 073/2019) 
 
Herr Deutschendorf begründet den Ausschussmitgliedern seinen im Haushalt 2019 
angemeldeten Bedarf.  
 
Nach ausgiebiger Diskussion  sind sich die Mitglieder des Ausschusses darüber ei-
nig, dass über diesen TOP in einer Sondersitzung zusammen mit dem Ausschuss für 
Jugend, Sport und Soziales beraten werden soll. 
 
 
Frau Lassen regt an, die Schulleiterin Frau von Ketelhodt am TOP 8 teilnehmen zu 
lassen. Die Mitglieder erklären sich einverstanden.  
 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. 
 
 
 
v. g. u.: 
         gez. A. Lassen 
                         Vorsitzende  
        

        geschlossen: gez. D. Kemper 
 

                                                                           Protokollführer  


